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中国绿建委第七次全体委员会议在北京国际会议中心顺利召开 

 

中国绿建委第七次全体委员会议于 3 月 28 日

在北京国际会议中心 3号会议厅召开。参会嘉宾有

住房和城乡建设部仇保兴副部长、住房和城乡建设

部建筑节能与科技司杨榕司长、世界绿色建筑委员

会首席执行官 Jane Henley女士、中国城科会李迅

秘书长、加拿大绿色建筑委员会主席 Thomas 

Mueller 先生，美国绿色建筑委员会总运营官

Mahesh Ramanujam 和顾问马克.金思.伯格先生，新

加坡建设局许麟济署长，中国绿建委各位副主任及

新、老委员在内的来自全国各地政府主管部门、高

等院校、科研机构和企业界 300多人到会。主任委

员王有为先生因病缺席。会议由中国绿建委副秘书

长王清勤主持。 

仇保兴副部长作重要讲话，从四个方面指出了

推动绿色建筑发展应关注和加强的工作。1.中国绿

色建筑的发展已经走过了十个年头，取得了不小的

成就，但是发展绿色建筑所需要走的路程依然非常

漫长，还要在标准和软件上下功夫，鼓励发展评估

软件多样性，以此来满足建筑设计所产生的各种需

求。2.基于绿色建筑全生命周期的特征，着重做好

绿色建材的开发、评价和应用。3.为应对节能节水

节材、PM2.5、成本及建筑质量等问题，鼓励发展

装配式技术在民用建筑上的应用。4.发展高质量、

长寿命和可持续的绿色建筑需要与规划紧密匹配，

并通过严格的三证审核及相关标准的完善和制定，

保证绿色建筑向真正的“百年建筑”方向发展。此

外，仇保兴副部长在对绿建委的工作给予肯定的同

时也提出了新的要求：完善评奖、评先进机制；通

过与世界绿色建筑委员会及其它国际组织合作设

立和颁发一些国际奖项来激励团体、个人的努力，



 2 

同时也将中国的绿色建筑技术和经验推向世界。 

    世界绿色建筑委员会主席 Jane Henley 女士在

发言中简要介绍了世界绿建委与中国绿建委可合

作和已启动合作开展的工作。1.世界绿色建筑委员

会设置的亚太地区绿色建筑奖和可持续发展公司

奖开始递交评审，通过各国绿建委推荐，9 月 2 日

将在新加坡颁奖；2.合作探讨建筑材料对人体健康

和工作效率的影响；3.中国绿建委已加入国际绿色

学校联盟，要进一步合作探讨不只是建设绿色的学

校，更重要的是怎样让下一代来参与绿色建筑和可

持续发展这方面的教育。 

会上，对在 2013 年度为学会的业务开展做出

突出贡献的先进团体和个人进行了表彰，并颁发证

书。先进单位：深圳市绿色建筑协会、重庆市建筑

节能协会绿色建筑委员会、上海市绿色建筑协会、

中国绿色建筑委员会（江苏省建筑节能协会）、中

建绿色建筑与节能委员会、绿色校园学组、绿色公

共建筑学组、绿色建筑软件和应用学组、绿色工业

建筑学组和中国绿建委青年委员会。先进个人：林

海燕、刘兰、李萍、王向昱、林波荣 

会上，正式公布了四个地区绿色建筑基地的依

托单位及联合体成员单位并授发了证牌。此外，还

向近期通过评审的 16 个三星绿色建筑标识项目颁

发了证牌。 

先进单位代表深圳市绿色建筑协会秘书长王

向昱和先进学组代表绿色校园学组组长、同济大学

副校长吴志强分别做了简短发言。经过数年的发展

和沉淀，深圳市绿色建筑协会的会员由五十多家发

展到现在有三百多家会员，在政府和企业、行业之

间筑起了一座桥梁，会员单位覆盖区域内建筑行业

各个领域。通过组织培训、展览、沙龙、专题夏令

营等各种活动，一心为企业、为会员服务，得到了

行业的认可。民主办会，公开办会，严格管理，协

会工作得到政府主管部门的高度评价，第一批进入

承接政府职能服务资质的单位。 

吴志强教授幽默地说“特别感谢大家，都是大

哥哥大姐姐们在关照我们，这是代表学生说话。”

绿色校园学组组织编写了五本面向大中小学生的

绿色建筑教材，并牵头成立了绿色校园联盟，在国

内、外不断增强影响力。最后，“在这里我想呼吁

大家更多给予我们绿色校园学组更多关心，让我们

茁壮成长，成为祖国的绿色的花朵。” 

最后，中国城科会秘书长李迅做大会的总结。

他首先对绿建委的工作给予肯定。他讲到，绿建委

很有特点，大家都是志愿者，有很多不同。但是我

们有共同的绿色事业，有一个共同的发展目标，希

望低碳、生态、绿色。中国绿建委作为一个平台，

将有着共同梦想的人们汇集起来，通过合作推进社

会进步。但是为了能够保证平台的可持续性运作并

更加富有生机，需要更高的创新。同时要有更大的

规模，绿色建筑的规模要扩大，绿建委也要扩大。

我们的贡献应该越来越多，在标准化、市场化、社

会化方面有更多的贡献。总的来说，我们的组织要

更多的交流，更多的活动，一个机构的生命力就在

于它的活动。中国梦应该是一个绿色之梦，为绿色

之梦大家共同努力奋斗。 

                                                             
 

仇保兴副部长在中国绿建委第一届七次全委会议上的讲话 

  

女士们，先生们， 

今天我们共聚在一起，一年一度的绿色建筑大

会为我们创造了一个欢聚在一起的好机会。中国绿

色建筑的发展已经走过了十个年头，展望未来，我

们信心更足，底气更足。但是路程非常漫长，我们

还要在许多标准和软件上下功夫，因为我们在座的

都是绿色建筑的精英，这些标准软件都应该出自我

们之手，江亿院士带了一个好头，把能效评估软件

做得很好，免费的在网上展出，为中国绿色建筑能

效评定奠定了一个良好的基础，也获得了科学进步

二等奖。当时我们想把他推荐为一等奖，结果一等

奖都是桥梁、隧道，人家说软件这么小，勉强报个
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二等奖，说明软件标准规范被人们看起来好像是比

较小气，但是小气大样。这是决定绿色建筑质量的

一个很核心的评价软件。我们还缺乏对一个建筑，

比如节水性能的评估，对不同的建筑，还要作出评

估软件的适应性，这些工作都需要大家齐头并进独

立的来开展，只有把这些软件丰富了，建筑设计才

能满足多种多样的需求，这是一个方面。 

    第二个方面，绿色建筑有一个特征，就是全生

命周期。全生命周期就要着重做绿色建材的开发、

评价和应用。在法国、日本、美国、德国这些国家，

它们的绿色建材发展非常好，包括绿色建材的评

估，绿色建材的认定，绿色建材的可循环利用，绿

色建材的寿命等等一系列的应用，都是非常到位

的。一些发达国家绿色建筑大会有三分之一参展商

是绿色建材的生产商，我们基本是寥寥无几，所以

我们绿色建筑委员会应该把绿色建材这块做一个

长足的发展。 

    第三点，今天下午我的题目是讲到了构件化、

装配式住宅。工业界长期就坚持装配式，这个是毫

无疑问的。现在我们的民用建筑，特别是住宅大批

量的建造，遇到了黄金的时期，就是大量建造保障

房，保障房是大批量的，3600 万套，我们应该大量

的使用装配式工艺，节能节水节材，应对 PM2.5，

能够大大降低成本，建筑质量可以大幅度的提升，

这是我们一定要做的事情。 

    第四点，绿色建筑肯定是一个长寿命的建筑，

我们提出了百年建筑，百年建筑为什么它不到百年

呢？绝大部分不是我们设计师，不是在座的差错，

而错在什么地方呢？城市规划不合理，这样，许多

建筑寿命没到，就被拆了。另外，第二个问题就是

建筑质量不能满足人们日益增长的对建筑舒适性、

建筑美观程度、节能性能等等要求，这是非常可惜

的，拆了一个建筑，就造成大量的浪费。绿色建筑

应该是百年建筑，应该把民用标准修订，从现在 50

年提高到 100年，百年建筑作为我们发展方向。在

城市规划中，应该制定详细的规划，所有的建筑三

证齐全，严格审核，跟规划能够紧密匹配，这样我

们的建筑才能在规划上不出差错，在质量上不出差

错，具有抗震性，抗老化性。这样的建筑是非常好

的建筑，是人民群众欢迎的绿色建筑。绿色建筑意

味着高质量、长寿命、可持续。 

    我相信通过这几个方面的努力，绿色建筑就会

产生非常强大的动力。除了国家政策以外，我觉得

中国绿色建筑委员会下一步还要深化评奖，根据我

讲的五个方面，你们可以商量，提出更多的方面，

在绿色建筑前沿新技术或者绿色建筑发展新方向

方面，我们应该有一系列的奖项。这一系列奖项，

我们内部发也不会涉及到乱发奖，比现在的先进单

位、先进个人要好得多。这样的奖都能够对大家的

贡献有所匹配。Jane Henley 女士跟我们说了一个

很重要的信息，就是世界绿色建筑委员会希望我们

能够申报世界绿色建筑委员会所颁布的一些奖项，

通过中国绿色建筑委员会去申报，通过预赛去申

报。我们现在自己的奖都是评的先进集体、先进个

人，那些都是传统的奖，跟国际不接轨。所以 Jane 

Henley 女士这个提议，我已经答应了，咱们要把它

落实好。我们要跟国际接轨，在技术上应该早做准

备，使在座的各路绿色建筑的精英能及时获得国际

上的认可。中国人的脑袋并不笨，但是绿色建筑没

有什么大师，在这个年代绿色建筑是出大师的年

代。我们跟世界绿色建筑委员会也能合作，国际上

有很多建筑也是需要改造。特别是还有七八亿的人

住在贫民窟里面，咱们可以输出建筑，输出新城，

输出生态城，这一系列工作都需要绿色建筑来奠

基。所以我们为什么跟新加坡合作建设生态城，下

一步我们就要输出生态城的模式，这一点很重要。

我相信通过今天晚上的会议，我们的目标更加明

确，通过明天各个分组深入的研讨，我相信对技术

细节就会把握的更准。我们这次盛会是来之不易

的，我每次参加会议，看到后排的人不断的增加，

我就充满着喜悦。参加我们绿色建筑委员会，不分

先后，只论贡献，先拿我们的奖，然后申报国际绿

色建筑的奖，谢谢大家，希望大家能成功。

  （根据会议速记稿整理，未经本人审核） 
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中国城市科学研究会  

中国绿色建筑与节能专业委员会 

城科会字（2014） 5 号 
 

关于第一批绿色建筑基地的公告 

 

为了更好地贯彻落实国家《绿色建筑行动方案》，推动全国绿色建筑更加广泛、深入、健康的发展，

我会的绿色建筑专业委会组织了第一批地区性绿色建筑基地申报和评审工作。目前已完成专家审议、公示

和报有关领导批准等程序，并与绿色建筑基地依托单位签订基地建设与运营责任书。现将第一批绿色建筑

基地名单予以公布，正式启动绿色建筑基地的运营。 

  附件：第一批绿色建筑基地名单 

二 O一四年三月十八日 

 

附件： 

第一批绿色建筑基地名单 

北方地区绿色建筑基地 

依托单位：中新天津生态城管理委员会 

联合单位：天津生态城绿色建筑研究院有限公司   中新天津生态城投资开发有限公司 

天津生态城投资开发有限公司         中国建筑科学研究院 

                  天津市建筑学会绿色建筑专业委员会   清华大学建筑学院 

                  天津大学环境科学与工程学院      北方绿谷（天津）城市建设科技服务有限公司 

华东地区绿色建筑基地 

依托单位：上海市绿色建筑协会 

联合单位：同济大学                         上海建筑科学研究院（集团）有限公司 

华东建筑设计研究院有限公司        上海朗诗建筑科技有限公司 

上海国际航运服务中心开发有限公司  中节能实业发展有限公司 

南方地区绿色建筑基地 

依托单位：深圳市建筑科学研究院股份有限公司  联合单位：康纳尔大学国际建筑空间研究中心 

西南地区绿色建筑基地 

依托单位：重庆市建筑节能协会绿色建筑专业委员会 

联合单位：重庆大学城市建设与环境工程学院   重庆市建筑科学研究院 

机械工业第三设计研究院           重庆市设计院 

重庆市建筑节能协会               中煤科工集团重庆设计研究院有限公司         

中冶赛迪工程技术有限公司 

文件 


